

## DECLARACION

El Secretariado Ejecutivo del Frente Amplio - en el marco de Julio Mes de la Afro descendencia- expresa con preocupación el debilitamiento de las políticas públicas orientadas a la equidad racial emergentes del **Consejo Nacional de Equidad Étnico Racial y Afro descendencia**, y la insuficiente implementación del **Plan Nacional de Equidad Racial y Afro descendencia**.

Cabe señalar que en los años 2020 y 2021, el Mes de la Afro descendencia ha perdido espacio en la agenda pública, no previéndose acciones de carácter estatal de diverso tipo, orientadas a visibilizar y actuar en la promoción de los derechos de las personas afrodescendientes y de la promoción de la equidad racial.

Esta omisión se suma a la preocupante ausencia de una política pública visible dirigida a la población afro descendiente, que incluya entre otras cosas: metas, indicaciones, acciones específicas y presupuesto.

Si bien se ha jerarquizado el área institucional en el MIDES y reforzado sus recursos humanos y financieros, no se cuenta con información de las políticas, acciones afirmativas, metas, indicadores y resultados de las áreas creadas. Tampoco se ha avanzado en la implementación del Plan Nacional de Equidad Racial y Población Afrodescendiente previsto para los años 2019, 2020 y 2021, el cual contiene 10 acciones generales y estratégicas.

A esto le sumamos, el retroceso que significa la eliminación de la variable étnico-racial en los estudios de la última Encuesta Continua de Hogares, específicamente en el informe de pobreza por ingresos, lo que limita gravemente el diagnóstico de desigualdades y discriminación real en nuestro país.

Asimismo se verifica a partir de datos objetivos, el incumplimiento de la Ley 19.122 que promueve la participación y el ingreso en el área educativa y laboral de las personas afrodescendientes. Las leyes deben cumplirse en toda su extensión y se aguardará el informe correspondiente que debe ser presentado en la Rendición de Cuentas.

En este mes de julio, nuestra fuerza política reivindica la necesidad de dar continuidad y profundizar los programas mencionados y reafirmamos la necesidad de visibilizar la agenda de las organizaciones y colectivos Afrodescendientes de nuestro país, promoviendo políticas y acciones afirmativas para esta población.

Queremos también saludar en este mes, a la población afrodescendiente y, como fuerza política, reafirmar nuestro compromiso con la lucha por la equidad y la justicia social para dicha población y nuestro más profundo repudio a cualquier tipo de expresiones y/o acciones que vayan en el sentido de alimentar el racismo, y cualquier tipo de discriminación hacia personas afrodescendientes.